

MÉMOIRE DE FIN D'ÉTUDES

DIPLOME D'ÉTAT DE MASSEUR-KINESITHERAPEUTE

Réingénierie des études en masso-kinésithérapie : quels impacts pour les tuteurs de stage vis-à-vis de la formation des étudiants et de la profession ?

Introduction : Après 26 ans sans avoir été modifiée, la formation des masseurs-kinésithérapeutes a connu d'importantes modifications. La réforme des études du 2 septembre 2015 a considérablement modifié la formation initiale : des cours théoriques aux cours pratiques, en passant par la formation en stage, les étudiants, mais pas seulement, ont dû faire face aux avancées de la profession. **Matériel et méthode :** Afin de connaître l'impact qu'a eu cette réforme sur la profession, une étude qualitative a été menée. Nous avons réalisé huit entretiens individuels de type semi-directif auprès de masseurs-kinésithérapeutes salariés et tuteurs de stage de la région Lorraine. **Résultats :** D'après le recueil et l'analyse des données, cette réforme a eu différents impacts sur différents acteurs de la formation. Cette réforme a eu des conséquences plutôt mineures sur les tuteurs de stage mais majeures sur les étudiants. Cette étude a également mis en avant un impact très positif sur le long terme pour la masso-kinésithérapie. **Discussion :** Les professionnels de santé ont un ressenti globalement bon mais non défini puisque cette réforme est récente. Cette étude mériterait donc d'être reprise dans quelques années et à l'échelle nationale afin de voir si les conclusions sont confirmées.

Mots clés : étude qualitative ; masso-kinésithérapie ; raisonnement clinique ; réflexivité ; réingénierie des études.

Re-engineering of physiotherapy studies : what are the impacts for internship supervisors on the training of students and this profession ?

Introduction : After 26 years without any change in the profession, the training of physiotherapists has suffered from significant changes. The initial training : from theoretical courses to practical courses, including internship training, students' spirits and much more, has been considerably revised. **Material and method :** In order to understand the impact of this reform on the profession, a qualitative survey was carried out. Eight semi-directive individuals' interviews were achieved with physiotherapists and internship supervisors from the Lorraine region. **Results :** According to the data collection and analysis, this reform had several and different impacts on the educational players. This reform had rather minor consequences for internship tutors but major ones for students; future practitioner. This study also highlighted a very positive effect for physiotherapy on a long-term point of view. **Debate :** Healthcare practitioners have a common, great but unknown feeling about this reform since it is a quite new change. This study should therefore have been done and deserves to be done again in several years on a national scale in order to compare the results and analyses if there are confirmed.

Key words : qualitative study ; physiotherapy ; clinical reasoning ; reflexivity ; re-engineering of studies.
